
O secretário de Portos, Aeroportos e Ferrovias de 
Santa Catarina (SPAF), Beto Martins, participou de uma 
audiência pública esta semana em Concórdia para 
falar sobre as obras das ferrovias em andamento 
no Estado. Durante o 
encontro, ele explanou 
sobre o desenvolvimento 
dos projetos, escolha dos 
traçados, que levou em 
conta a menor necessidade 
de túneis e obras de arte 
(pontes). O projeto prevê 
dois pátios de máquinas com 
distâncias entre 50 e 75 
quilômetros de Concórdia. 

Um deles fica no município de Irani, a 10 quilômetros 
do cruzamento da BR-153 e BR-282. O outro pátio mais 
próximo está previsto para o município de Joaçaba. A 
previsão de conclusão da obra é novembro de 2024 e 

o custo estimado está em dois 
bilhões de dólares.

Atualmente, Santa Catarina tem 
dois projetos ferroviários em 
desenvolvimento no Estado. Um 
deles, de 319 quilômetros entre 
as cidades de Chapecó e Correia 
Pinto, e outro, de 62 quilômetros, 
entre Navegantes e Araquari, 
com investimento do Governo do 
Estado de cerca de R$ 32 milhões.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Começou nesta quarta-feira, 13, na Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina (Alesc), o Encontro Estadual de 

Vereadores, que vai reunir mais de 400 vereadores e 
servidores municipais, e que tem como objetivo qualificá-
los em assuntos referentes à atividade legislativa, como 
eficiência na gestão pública, inovação, desafios do 
saneamento básico nos municípios, agricultura e mobilidade 
urbana. 

O presidente da Casa, deputado Mauro de Nadal (MDB), 
participou da cerimônia de abertura e falou sobre a 
importância do evento e a parceria entre os legislativos 
municipais e estaduais para o desenvolvimento de Santa 
Catarina como um todo. Já a presidente da Federação das 
Câmaras de Vereadores de Santa Catarina (Uvesc), Marcilei 
Vignatti (PSB), em seu discurso, falou sobre a participação 
feminina nas pautas que são de interesse da sociedade e 

lançou o movimento Eu Apoio Mais Mulheres na política. 
Em seguida, houve uma mesa de debate sobre os desafios 

das cidades catarinenses no contexto do desenvolvimento 
econômico e social, com a participação dos ex-
governadores do Estado: Carlos Moisés, Eduardo Pinho 
Moreira, Paulo Afonso e Raimundo Colombo.

Também foi discutido neste primeiro dia de evento pontos 
importantes sobre o agro catarinense e seu peso para a 
economia catarinense.

O evento continua nesta quinta-feira, 14, com debate sobre 
temas como, comunicação, inovação, desburocratização e o 
cenário catarinense nos municípios.

Já na sexta, 15, último dia do Encontro, serão realizadas 
duas oficinas que vão aprofundar as pautas de participação 
feminina no cenário político e a implementação da nova lei 
de licitações nas Câmaras de Vereadores.

Encontro reúne vereadores na Alesc

Ferrovias em SC

Edição especial Empreende Brazil
Este ano, o Empreende Brazil, um dos maiores eventos 

de empreendedorismo da América Latina completa 10 anos 
com uma edição especial, de dois dias, 24 e 25 de maio, na 
Arena Opus, em Florianópolis. 

Entre as novidades desta 10 edição, estão nomes como 
Paulo Guedes, ex-ministro da Economia, a atriz Deborah 
Secco e o educador empresarial Gustavo Cerbasi. Além 
de Angela Tamiko, ex-diretora de comércio exterior da 
Havaianas, Marcos Piangers e Silvia Beluzzo, head de 
marketing do TikTok. 

Mapa da Fome
De acordo com um levantamento feito pelo Instituto Fome 

Zero, a partir do cruzamento de dados da Pesquisa de 
Orçamento Familiar e da Pesquisa Nacional por Amostra 
de Domicílios Contínua (PNAD contínua), ambas do IBGE, 13 
milhões de brasileiros deixaram de enfrentar a condição de 
fome em 2023, enquanto outros 20 milhões foram liberados 
da situação de insegurança alimentar moderada. De acordo 
com o deputado estadual Fabiano da Luz (PT), em discurso 
na Alesc, os números representam uma queda de 30% na 
insegurança alimentar total.

Compras para a Páscoa
A Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo (Fecomércio/SC) liberou a pesquisa de intenção de compras 

da população para esta Páscoa e constatou que o catarinense está disposto a gastar 34,5% mais que no ano passado, 
cerca de R$ 228,24, um maior valor registrado.

Este número reflete a melhora na situação financeira do catarinense. Durante a pesquisa,  42,7% dos entrevistados 
declararam estar em situação financeira melhor do que no ano passado, 41,7% em igual situação e 15,5% indicaram 
estar em situação pior. A rigor, tal indicativo reforça a boa perspectiva para a data.

Foto: Gustavo Rotta/Divulgação Porto de SFS

Exportações
Santa Catarina registrou seu terceiro mês consecutivo de alta nas exportações. As vendas ao exterior cresceram 3% 

em relação a fevereiro de 2023 e alcançaram US$ 848,8 milhões, cerca de R$ 4 bilhões. As importações somaram US$ 2,5 
bilhões, aproximadamente R$ 12,25 bilhões, o que representou um incremento de 14,9% na mesma comparação.

Os setores que lideraram as exportações catarinenses, foram o de carne suína ( US$ 142,5 milhões) e o de carne de aves 
(US$ 142,5 milhões), seguidas de motores elétricos (US$ 54,4 milhões) e partes de motores (US$ 45,9 milhões). 
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Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Celesc finalista 
A Celesc Distribuição está novamente entre as finalistas do Prêmio da Agência Nacional de Energia Elétrica (ANEEL) de 

Satisfação do Consumidor. Nesta edição, referente a 2023, a Companhia concorre com a Copel e a RGE na categoria Sul 
– empresas com mais de 400 mil unidades consumidoras atendidas. A premiação ocorrerá no dia 25 de maio, às 15h, em 
Brasília. 

No último ano, a Celesc foi premiada como a segunda melhor distribuidora da região Sul e como quarta colocada em nível 
nacional no Prêmio.


